

Urge fomentar la inversión privada en el campo (El Financiero 10/12/08)

Urge fomentar la inversión privada en el campo (El Financiero 10/12/08) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 10 de diciembre de 2008 Se desaprovecha la mitad de las tierras fértiles. Los subsidios no son la solución a la productividad: Rocendo González Patiño. Formar ejidatarios empresarios, "nueva cultura campesina". Ante la crisis financiera y alimentaria mundial es necesario que en México se fomente la inversión privada en las tierras y ejidos ociosos, ya que de la propiedad apta para la agricultura, que son 42 millones de hectáreas, sólo se utilizan 21 millones, aseguró el procurador Agrario, Rocendo González Patiño. En conferencia señaló que en el país hay una gran cantidad de tierra, pero no ha sido suficientemente aprovechada, a pesar de que el gobierno, en coordinación con el Poder Legislativo, ha ampliado el apoyo al campo, ya que mientras en 2007 se destinaron al sector 146 mil millones de pesos, en 2008 llegó a 204 mil millones y para 2009 serán 235 mil millones. Consideró que este subsidio no es suficiente, ya que es sólo un impulso, pues no es lo mismo darle un apoyo a un campesino por diez mil pesos que fomentar una inversión de un millón de pesos, y ésta "es parte de la nueva cultura que tenemos en el campo: ver ejidatarios empresarios". Informó que gracias al Programa de Certificación de Derechos Ejidales-Comunales (Procede), se logró regularizar 91 por ciento de los 31 mil 623 núcleos agrarios constituidos en el país. Sin embargo, advirtió, ocho millones de hectáreas están aún pendientes de regularizar. A diferencia del pasado, cuando los funcionarios de la Procuraduría Agraria (PA) invitaban a los ejidatarios a regularizar su tierra, en el nuevo programa conocido como Fondo de Apoyo para Núcleos Agrarios sin Regularizar (FANAR), los ejidatarios tienen que hacer fila para poner en orden su tierra, ya que el presupuesto para ese plan se redujo de dos mil millones de pesos en 2007 a 25 millones en 2008. Destacó que la tercera etapa de la reforma agraria está encaminada a fomentar la productividad con base en la vocación de la tierra social: ganadera, forestal, turística, ecoturística, para desarrollo urbano e infraestructura. Por ello, el Programa del Fomento a la Inversión Pública y Privada en Propiedad Rural (FIPP) impulsa la inversión en el campo para que los habitantes de los núcleos agrarios, ejidos y comunidades sean socios de proyectos de desarrollo en los que se beneficie a las familias del sector. Ese programa vinculó este año a 72 inversionistas que destinarán más de mil 100 millones de pesos vía contratos y asociaciones, que permitirán beneficios económicos, laborales y de infraestructura a las comunidades rurales. Rechazan privatización González Patiño puso énfasis en que a pesar de estar permitido por la Ley, los campesinos no tienen la intención de privatizar sus tierras. Prueba de ello es que de 1993 a la fecha sólo un millón 500 mil hectáreas pasaron de propiedad social a propiedad privada, en tanto que 800 mil lo hicieron de privada a social. El compromiso es que en 2009 la PA trabajará en asesorar a los ejidatarios para que no vendan su tierra, sino que la aprovechen y busquen la sociedad con inversionistas privados, pues con ello asegurarían su patrimonio. Cabe destacar que a 16 años de su creación, la PA da cuenta de beneficios de representación legal y asesoría jurídica para dos millones 352 mil campesinos, a quienes ha proporcionado 379 mil 275 asesorías legales para defender sus derechos.